

# LE VALLON DU VILLARET

En bordure du Parc national des Cévennes, en Lozère, le Vallon du Villaret convoque depuis plus de 25 ans la nature, l'art et le jeu autour d'un parcours qui tient du jardin contemporain et du parc à thème. Guillaume Sonnet est le créateur de ce lieu unique en son genre.

**T**enter de faire décoller un avion (qui ne volera jamais, soyons honnêtes), faire de la musique avec des billes, se déplacer dans le noir, marcher sur un tapis d'eau... sont quelques-unes des expériences qui attendent le visiteur au Vallon du Villaret. Au total, plus de 100 « surprises » jalonnent les 2 kilomètres de parcours en pleine nature. Le visiteur mettra en moyenne entre 3 et 5 heures à les parcourir selon son degré de curiosité. Entre installations et attractions, tout ce que le public découvre au Vallon est créé par des artistes. Car l'art contemporain est ici au cœur du projet, c'est une de ses singularités, et prend aussi la forme de résidences d'artistes et d'expositions. Michel Blazy, Ben, Claude Viallat, Robert Combas, Pierrick Sorin, Felice Varini... le Vallon n'a pas à rougir de ses invités ! Guillaume Sonnet, Lozérien par choix de vie et fondateur du lieu, évoque la genèse de ce projet peu commun. « *L'idée a pris forme au milieu des années 80, quand la famille Villaret nous a proposé de racheter le hameau familial. Avec ses granges, sa tour du XVI<sup>e</sup> siècle classée, le lieu nécessitait d'importants travaux de restauration. À cette époque, les parcs de loisir à thèmes n'existaient pas. Créer un parc autour de thématiques artistiques relevait clairement de l'utopie* ». Il faudra 8 ans d'étude, de négociation et de ténacité pour que le projet aboutisse. Ouvert depuis 1993, le Vallon du Villaret repose aujourd'hui encore sur un modèle unique en France, tant économique que culturel. « *Sur le territoire le moins peuplé de France, sans grande ville à proximité, le Vallon du Villaret a trouvé son équilibre économique. Les premières années, à une époque où Vulcania, Micropolis et autres accrobranches n'existaient pas, nous avons reçu jusqu'à 50 000 visiteurs par an. Aujourd'hui, la fréquentation s'est stabilisée à une moyenne de 35 000 visiteurs... et nous sommes toujours les seuls à conjuguer jeux et art en pleine nature* ». Signataire de la Charte européenne du tourisme durable, membre de l'association Cévennes Écotourisme et labellisé Esprit parc national, le Vallon défend une certaine éthique environnementale, mais aussi sociale. Aujourd'hui, Guillaume Sonnet passe la main tandis que le Vallon poursuit son développement, avec une extension prévue en 2020 et de nouvelles surprises à la clé.



## Contact

Le Vallon du Villaret  
48190 – Allenc  
[levallon.fr](http://levallon.fr)